



如月(きさらぎ, 2月)を迎えるにあたり

校長 塚田 祐作

今年度も残すところ、あと2か月になりました。そして、2月3日は節分です。「節分」とは読んで字のごとく季節の分かれ目という意味で「立春」、「立夏」、「立秋」、「立冬」の前日を指しています。

この中で「立春」が一年の始めと考えられることから、だんだん「節分」と言えば、春の節分を指すのが一般的となりました。

とすると、旧暦では、節分は「大晦日」にあたることになります。そして、節分と言えば「豆まき」です。前年の邪気を祓う行事にはいろいろなものがあります。その中の一つが「豆まき」です。さて豆まきの対象がなぜ鬼なのでしょうか。

「鬼」は、「悪いもの」や「こわいもの」の代名詞と考えられてきました。その姿は、頭に角があり、筋肉質の体に「金棒(棍棒)」を持ち、「虎の下着(パンツ)」が一般的です。そこには、他のものより強いものの象徴である「角や虎柄」が存在しているということだと思います。

それと、中国から伝わってきた「方角」や「時刻」などの考えも影響しているようです。人間にとって災いの象徴である鬼が出入りする方角が「鬼門」の方角です。

豆は、「魔滅」に通じ、鬼に豆をぶつけることにより前述のように邪気を追い払い、一年間の無病息災を願うこと、また「鬼の眼である魔目(まめ)」でその豆を煎るのは、芽(目)が出ないようにすると言う考え方もあるようです。

現在は、新暦ですが、いずれにしても、節分はひとつの大きな節目であり、「立春」は新しい始まりの日と捉えることができます。

先祖から伝えられてきた、この「節分」「立春」を区切りとし、本年度の残された日々を「かしこく」、「やさしく」、「たくましく」の校訓に向けて教育活動に力を注いで参りたいと思っております。

特に、これだけは注意したい大きな鬼がいます。それは、「インフルエンザ鬼」です。節分には、特に大きな声でこの鬼を追い出してください。



新春の思いをこめて～書き初め～

1月9日(金)、書き初めを行いました。1・2年生は硬筆、3・4年生は毛筆です。特に3年生以上は、自分の書きたい文字を表現しました。「新たな自分」「有言実行」「文武両道」など、文字にそれぞれの思いを込めて書きました。

字に込めた思いを実現できる年になるように、子供たちにはがんばってほしいです。



宇宙へはばたけ凧あげ大会

1月17日(土)、町の「宇宙へはばたけ凧あげ大会」が開催され、本校からもたくさんのお子様が参加しました。

「デザインの部」「飛翔の部」「長縄跳びの部」、今回はいずれも受賞者はいませんでしたが、おうちの人や友達とふれ合い、子供たちは楽しい時間を過ごしました。



門松作り、ありがとうございました

12月20日(土)に、PTA行事として門松作りを行いました。

竹切りなどの作業は保護者の方にお任せしましたが、子供たちも土台となる土のう作りなど、できる作業に取り組みました。雨の降る中での作業でしたが、みんなで力を合わせてがんばりました。



完成した門松が、年末年始の小学校の校門を飾りました。御協力くださった皆さん、ありがとうございました。

お茶とのふれあい事業
(1月21日(水): 5・6年生)

2月 の行事

- 3日(火) 入学説明会(オンライン)
- 4日(水) 南中入学説明会(6年生: 南中)
- 5日(木) スクールカウンセラー来校(午前)
- 12日(木) 中学年集合学習(3・4年生: 中平小)
- 13日(金) 低学年集合学習(1・2年生: 中平小)
- 14日(土) 土曜授業
- 26日(木) 第3回学校評議員会
第3回交流学習(5年生: オンライン)
- 27日(金) 学校保健委員会
全体PTA・学級PTA



3月 の行事

- 6日(金) お別れ遠足
- 17日(火) 卒業式予行
- 23日(月) 卒業式会場準備
- 24日(火) 卒業式
- 25日(水) 修了式 離任式
町宇宙留学生合同修了式
校区・PTA合同送別会

